

BAÑOS DE SEGURA EN HERALDO DE ARAGÓN

Escrito por Miguel Millán Ruiz

Jueves, 21 de Enero de 2016 20:39 - Actualizado Jueves, 21 de Enero de 2016 20:55

BAÑOS DE SEGURA EN HERALDO DE ARAGÓN

Me alegra mucho leer noticias de esta índole en el suplemento del Heraldo de Aragón, y poder ver que los medios hacen difusión de nuestro pueblo.

Una visita por el valle del Aguasvivas entre Huesa y Baños de Segura

Dominada por el imponente castillo de Peñaflores y con un caserío de clara raigambre medieval, Huesa del Común es una localidad que merece una visita por sí sola. El PR-TE 110 une esta histórica población con el paraje de los Baños de Segura, pudiendo hacer escala en Maicas, donde acaba la primera etapa de este sedero de la comarca de Cuencas Mineras. Desde Huesa del Común (850 m), se sigue la carretera de Rudilla en dirección al puente sobre el río Aguasvivas. Allí se ubica un área recreativa y la entrada a la zona de escalada y de vías ferratas, bajo la imponente fortaleza de la localidad. Tras cruzar un antiguo puente peatonal, se llega a la bifurcación del PR-TE 9 (hacia Anadón) y el PR-TE 110, que continúa hacia Maicas.

Inmediatamente, se pasa junto a las ruinas del molino harinero de la Canal, nombre del estrecho y rectilíneo valle que ha labrado el río entre estratos verticales de roca caliza, por donde discurre la ruta, remontando la margen izquierda del Aguasvivas.

Por encima de las choperas del río, el camino progresa sobre bancales abandonados y, más tarde, sigue paralelo a una canalización enterrada. Después de atravesar dos estrechos consecutivos, la senda desemboca en una buena pista y pasa junto a la paridera de Segón (a los 2,8 km del inicio). Un poco más arriba se deja la pista y, a la izquierda, se rodean unos campos, cruzando el cauce justo bajo la confluencia de los barrancos Salado y de las Clochas.

Por un sendero poco definido se pasa junto a un campo de almendros y un corral en ruinas. Después, en ligero ascenso por un barranco, el PR se aleja de la vega del Aguasvivas y alcanza un colladito donde aparece una flecha indicadora. Luego rodea un cerro, siguiendo las lindes entre unos campos y un pinar esquelético, y, por terreno confuso (atención a la señalización), se desciende, de nuevo, hasta el río Aguasvivas, cruzándolo a la altura de un grupo de chopos cabceros y de un corral en ruinas.

La senda evoluciona por la margen derecha del río, primero por su ribera y luego por el límite de unos labrados. A la altura del barranco de la Cueva de Obón, junto a la paridera del Oncillo (a 1 h 45 min desde Huesa, aproximadamente), el camino se convierte en una pista en buen estado. Luego se deja la semiabandonada vega del Aguasvivas para remontar el barranco Cavadera.

Poco antes de llegar a Maicas, junto al peirón de San Juan, surge la señalización del PR hacia Baños de Segura, a la derecha. Pero es recomendable acercarse hasta la pequeña localidad de Maicas (949 m; 8,8 km; 2 h 30

min), instalada a los pies del cabezo de San Jorge, para conocerla y realizar un descanso.

Baños de Segura

De vuelta al peirón de San Juan, el PR-TE 110, sigue por el camino de la Huerta, antiguo vial utilizado para descender hasta la ribera del río Aguasvivas. Entre campos yermos y algunos muros de piedra, poco a poco, se gana altura y comienza a dominarse el barranco del Regacho y el camino del Oncillo, que conduce a Huesa del Común por el valle del Aguasvivas.

Poco después, se alcanza un pequeño collado y comienza el descenso hacia el molino, obviando, enseguida, la pista a la derecha y dirigiéndose a cruzar

el río Aguasvivas por un pequeño puente de cemento, junto a unas señales que indican que faltan 500 m para llegar al molino.

Se continúa por este antiguo camino entre huertas y con buenos ejemplos de bosque de ribera. Tras ganar algo de altura, llega a un afloramiento de rojizas, dejando una caseta al monte a la derecha.

El camino sigue de frente, flaqueado por restos de muros de piedra de antiguos campos que llevan al antiguo molino de Maicas (1 h desde el pueblo). Se sigue por el camino y se sale, en unos metros, a una pista que, hacia la izquierda, se dirige hacia los Baños de Segura.

En paralelo al río Aguasvivas



Vista de Huesa del Común, a los pies del castillo de Peñaflores. FOTOS PRAMES



Panorámica hacia Huesa del Común y Maicas.

DATOS ÚTILES

Horario: 4 h 45 min.
Desnivel de subida: 490 m.
Desnivel de bajada: 338 m.
Distancia: 16,3 km.
Tipo de recorrido: Travesía.
Lectura recomendada: Prames, 'Cuencas Mineras. Paseos y excursiones', 2011.